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● Nessuna notizia da segnalare 

 

Mercoledì 30 novembre 

● La Regione Basilicata e l'innovazione tecnologica. Il dirigente generale regionale Giandomenico 

Marchese con delega alle attività Produttive, Lavoro e Formazione, ha partecipato al convegno 

"Dalla banda ultra larga alla digital society", promosso oggi pomeriggio da Confindustria Basilicata 

con la partecipazione del sottosegretario del ministero dello Sviluppo economico (Mise) Antonello 

Giacomelli. Dopo aver portato i saluti del Presidente, Marcello Pittella, Marchese ha sottolineato 

come la Regione Basilicata da due anni stia concentrando tutte le proprie risorse sul tema 

dell'innovazione tecnologica, con una apposita task foce su agenda digitale. "Sui due cicli di 

programmazione, 2007-2013 e 2014-2010, abbiamo sviluppato - ha spiegato - una forte sinergia 

con il ministero dello Sviluppo economico, concretizzatasi nel progetto "Basilicata 30 Mega" per la 

realizzazione della banda ultra larga in 64 comuni, con il coinvolgimento di 3 aree industriali e di 

tutte le scuole. Con l'accordo dello scorso luglio 2016 ci prepariamo, per di più, a coprire con la 

banda larga tutti i 131 comuni lucani". Giacomelli, rispondendo ad un invito del dirigente 

Marchese, si è infine detto disponibile ad avviare, anche in Basilicata, modelli sperimentali di 

economia digitale, con il coinvolgimento di istituzioni ed imprese. 

o Link: https://goo.gl/xb8LM5  
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Martedì 29 novembre 

● DELIBERAZIONE DELLA GIUNTA REGIONALE 31 OTTOBRE 2016, N. 1800 Reg. (UE) n. 1305/2013 - 

PSR 2014-2020 - Misura 7 - Tipo di Operazione 7.3.01 “Realizzazione di infrastrutture di accesso in 

fibra ottica” - Approvazione disposizioni attuative beneficiario Regione Emilia-Romagna 

o (BUR n. 358 del 29.11.2016) 
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● Nessuna notizia da segnalare 

 

Lunedì 28 novembre 

● Banda larga Liguria, Toti incontra la TIM. Pronti investimenti per 160 milioni. Il Presidente della 

Regione Liguria Giovanni Toti, accompagnato dall’Amministratore Unico di Liguria Digitale Marco 

Bucci, ha incontrato quest’oggi il Presidente di TIM, Giuseppe Recchi, per approfondire il discorso 

relativo al piano di sviluppo territoriale delle reti a banda ultralarga, per le quali l’azienda ha 

programmato un investimento di circa 160 milioni di euro nei prossimi tre anni. Attualmente i dati 

parlano di una fibra ottica che raggiunge il 61% delle case, che dovrebbero diventare l’85% entro il 

2018. Grazie a questa forte accelerazione, già entro la fine di quest’anno saliranno a 38 i comuni 

della regione dotati di una infrastruttura a banda ultralarga di nuova generazione. 

o Link: https://goo.gl/rFLmGF  

https://goo.gl/rFLmGF


 

Martedì 29 novembre 

● Banda ultra larga in Lombardia. Il prossimo incontro, rivolto ai Comuni in provincia di Brescia, si 

terrà in data 30 novembre 2016 presso l'Auditorium della Chiesa di San Giorgio di Brescia. Nel 

corso dell'incontro saranno forniti approfondimenti in merito al bando LUMEN, bando destinato ad 

interventi per il miglioramento dell’efficienza energetica degli impianti di illuminazione pubblica e 

la diffusione di servizi tecnologici integrati. 

o Link: https://goo.gl/i1gb7N  

Domenica 4 dicembre 

● Ci sono tanti ambiti nei quali il resto d’Italia dovrebbe probabilmente prendere esempio dalla 

Lombardia. Uno è senz’altro quello della sensibilità verso l’innovazione tecnologica, che si traduce 

in massicci investimenti, pubblici e privati, nella banda larga e ultralarga. Mentre altre regioni del 

Paese arrancano e non riescono a stare al passo dell’Agenda digitale europea, il 25% dei lombardi 

ha già accesso a servizi Internet con velocità pari ad almeno 100 mega byte al secondo, un dato 

superiore al doppio della media italiana, che si attesta attorno all’11%.  

○ Link: goo.gl/k2ytka 

 

Lunedì 28 novembre 

● TIM lancia ad Ancona la banda ultralarga fino a 1.000 Mega. Da oggi è possibile sperimentare 

connessioni fino a 1.000  Megabit/s in download e 200 Megabit/s in upload sulla nuova rete che 

porta la fibra ottica fino agli edifici. L’iniziativa è aperta ai cittadini che scelgono la nuova offerta in 

tecnologia FTTH di TIM. A partire da oggi, infatti, è disponibile l’offerta Fibra a 300 Megabit e coloro 

che sceglieranno di attivarla potranno chiedere di sperimentare, senza costi aggiuntivi, l’ultra-

internet fino a 1.000 Megabit al secondo in download e 200 Megabit in upload. Si tratta della più 

alta velocità di connessione raggiunta in Italia a livello residenziale su un collegamento in fibra 

ottrica, che viene resa disponibile ai fiorentini in via sperimentale fino al 31 maggio 2017. 

o Link: https://goo.gl/DbRWQS  
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Martedì 29 novembre 

● Banda ultra larga, i Comuni prendono accordi con ministero e Regione. Serravalle Scrivia, Vignole, 

Borghetto Borbera, Cabella Ligure, Voltaggio sono fra i comuni che finora hanno approvato la 

convenzione con il ministero dello Sviluppo Economico, la Regione Piemonte, Infratel Italia per la 

realizzazione delle strutture in banda ultra larga e il miglioramento dei servizi digitali attualmente 

esistenti. "La convenzione proposta ha l'obiettivo di velocizzare il più possibile le procedure 

autorizzative (opere di posa, scavo) e, di conseguenza, consentire la riduzione dei costi e dei tempi 

di realizzazione delle opere, tutelando il demanio stradale e la sicurezza della circolazione, 

favorendo soluzioni a basso impatto ambientale", viene sottolineato nelle determine comunali. 

o Link: https://goo.gl/YGOIr9  

● In Piemonte e Liguria Tim accelera su piani sviluppo regionale banda ultralarga. Tim sta 

accelerando i piani di sviluppo regionali delle nuove reti a banda ultralarga, sia fisse che mobile, 

dopo aver raggiunto in anticipo i target di copertura del 2016 e rivisto al rialzo quelli dei prossimi 

due anni. E’ quanto emerge dagli incontri che il Presidente Giuseppe Recchi ha avuto oggi con i 

governatori di Piemonte (Chiamparino) e Liguria (Toti). In Piemonte Tim ha programmato 

investimenti per 250 milioni di euro nel triennio 2016-2018 per lo sviluppo delle nuove reti e, ad 

oggi, ha già coperto con la fibra 46 grandi comuni. Nell’incontro con Chiamparino è stata anche 

posta particolare attenzione alle esigenze di connettività della zona delle Langhe e del Monferrato, 

caratterizzate da un forte turismo enogastronomico. A Torino, invece, sta partendo la connessione 

a velocità fino a 1.000 megabit. 

o Link: https://goo.gl/By88Fq  

Giovedì 1 dicembre 

● Connected Communities: la banda ultra larga per la provincia di Cuneo. Il progetto illustrato dal 

consorzio Top-ix e Smartera in sinergia con l'ente camerale. La dotazione di infrastrutture digitali è 

indispensabile per il mantenimento della competitività del tessuto economico delle micro e Pmi 

locali. Allo stesso modo l'accesso alla banda ultra larga garantito al maggior numero di cittadini è 

https://goo.gl/YGOIr9
https://goo.gl/By88Fq


tra le priorità degli enti del territorio. Il tema della connettività e della disponibilità di banda ultra 

larga, infrastruttura indispensabile a supporto di servizi per i territori, le imprese, i cittadini e le 

stesse amministrazioni, è stato affrontato ieri nella sede della Camera di commercio di Cuneo, con 

l'assessore regionale Giuseppina De Santis, i rappresentanti del consorzio TOP-IX e della società di 

innovazione tecnologica Smartera, alla presenza della Provincia, dei Comuni e delle associazioni di 

categoria. 

o Link: https://goo.gl/glxAn4  
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● Nessuna notizia da segnalare 

 

Martedì 29 novembre 

● Banda larga e ultralarga in Toscana, obiettivo 30 Mbit nel 2020. Primo obiettivo centrato. I toscani 

sono sempre più connessi e possono navigare in internet più velocemente. La banda larga arriva 

adesso ovunque, anche nella frazione più remota. Chi abita più vicino alle centrali marcia ad 

un’andatura più spedita, chi ha la casa più distante vedrà la velocità diminuire un po’. Ma per tutti 

non c’è confronto rispetto a prima, solo fino a un anno e mezzo fa. Soprattutto si viaggerà veloci, 

fino a 20 Mbit al secondo, anche in quelle aree, poco abitate e finora sperdute, dove mai un 

gestore privato avrebbe investito da solo nella tecnologia necessaria. E infatti a farlo è stata la 

Regione assieme al Ministero. Con gli ultimi interventi realizzati a partire dall’anno scorso il 97,9 

per cento dei toscani avrà entro fine dicembre la banda larga via cavo (e gli altri potranno supplire 

con wireless e satellite). Anzi, metà dei toscani già è pronto per viaggiare in rete a velocità oltre i 30 

Mbit al secondo. “Ma non ci fermiamo – sottolinea l’assessore alla presidenza della Toscana, 

https://goo.gl/glxAn4


Vittorio Bugli – e già stiamo lavorando sulla banda ultralarga”. Non solo in città, ma anche in tante 

piccole frazioni: dal borgo medievale arroccato in collina al gruppo di case con appena dodici 

abitanti sperso in mezzo ai boschi o la montagna. 

o Link: https://goo.gl/tBC5FA  

Giovedì 1 dicembre 2016 

● Banda larga, partiti i lavori a Paterno e Borselli. Spinelli (Pd): “Svolta digitale in arrivo nelle 

frazioni”. “I lavori sono partiti stamattina e finalmente è in arrivo quella che a tutti gli effetti 

rappresenta una svolta, in senso di infrastrutture digitali, e che i cittadini delle frazioni del territorio 

attendono da tempo. Due giorni fa l’assessore regionale Bugli ha presentato i risultati del bando 

sulla banda larga della Regione Toscana, e tra questi interventi, finanziati dalla Regione e dal 

Ministero per la diffusione della connessione veloce, rientrano appunto i lavori sulle centrali di 

Paterno e Borselli, che permetteranno alla banda larga di raggiungere le frazioni rufinesi e la 

frazione di Pelago. La conclusione dei lavori, effettuati da Telecom, è prevista entro febbraio a 

Paterno ed entro maggio a Borselli”. – dichiara la consigliera regionale PD Serena Spinelli.  

o Link: https://goo.gl/Fu4S8m  

Sabato 3 dicembre 

● Banda larga in espansione nel Chianti. Arriva la Next Generation Access Network per lo sviluppo 

della rete ultrabroadband. Adsl estesa anche nelle aree del Calzaiolo, Bargino e La Botte. Da 

qualche anno a San Casciano è in corso lo sviluppo della rete ultrabroadband chiamata NGAN (Next 

Generation Access Network). “Con questo progetto – dichiara l’assessore all’Innovazione 

tecnologica Elisabetta Masti - sono state coperte le aree in cui l’Adsl era assente, Bargino, La Botte 

e Calzaiolo. Stiamo lavorando per garantire anche su queste aree il servizio di connettività senza 

filo attivo già nelle altre zone del nostro territorio. La rete NGAN è stata realizzata da Telecom che 

ha partecipato ad un bando per l’abbattimento del digital divide e il potenziamento della rete 

esistente". 

○ Link: goo.gl/oQ4wsp 
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Martedì 29 novembre 

● Todi, arriva la banda ultralarga. Alla Sala del Consiglio comunale l’incontro pubblico tematico su 

agenda digitale e fibra ottica. La banda ultralarga arriva nel Comune di Todi attraverso la rete 

pubblica regionale in fibra ottica, realizzata grazie alla sinergia tra Regione Umbria, Comune di Todi 

ed Umbria Digitale, società a totale partecipazione pubblica che opera secondo il modello in house 

providing. Da oggi è quindi possibile navigare ad alta velocità nelle principali sedi della pubblica 

amministrazione del territorio comunale. 

o Link: https://goo.gl/LW4Upm  

 

Martedì 29 novembre 

● Tim: banda ultralarga per la città di Padova. Grazie al progetto TIM "Fibra 1.000 Mega", a Padova 

si potrà navigare ad una velocità davvero unica: è la più alta velocità di connessione raggiunta in 

Italia e disponibile a tutti. Dal 28 novembre 2016, l’offerta Fibra a 300 Megabit è disponibile e tutti 

coloro che chiederanno di attivarla avranno la possibilità di sperimentare gratuitamente – fino al 31 

maggio 2017 – l’ultra-internet che raggiunge i 1.000 Megabit al secondo in download e i 200 

Megabit in upload. 

o Link: https://goo.gl/XOh1wN  
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